

März 2018

Wichtige Termine in der kommenden Wandersaison Wanderkalender für den Weg am Wiener Alpenbogen

Der nahende Frühling weckt Glücksgefühle und die Sehnsucht nach Bewegung. Die Termine für die offizielle Eröffnung der Wandersaison sind fixiert. Einer Landpartie im „Paradies der Blicke“ steht nichts im Wege.

Wenn die Sonne an Kraft gewinnt und sich die ersten Frühlingsboten ans Licht wagen, ist es höchste Zeit, die Wanderschuhe zu schnüren und den Gipfeln der Wiener Alpen einen Besuch abzustatten.

Unterwegs am Wiener Alpenbogen

Nur eine Autostunde südlich von Wien lädt der „[Weg am Wiener Alpenbogen](#)“ zum Wandern in Bilderbuchlandschaften ein. Auf dem rund [300 Kilometer langen Weg](#) kann man aus 19 Etappen und 21 regionalen Routen wählen. Allen Strecken gemeinsam sind erhebende Ausblicke und eindrucksvolle Panoramablicke. Dieser Vielzahl an besonderen Blickplätzen verdanken die Wiener Alpen die Bezeichnung „[Paradies der Blicke](#)“.

Zwecks Planung seiner Lieblingsroute und zur Orientierung empfiehlt es sich, die kostenlose [Wiener Alpen App](#) herunter zu laden. Sie informiert über alle Wege, Ausflugsziele sowie über Einkehr- und Übernachtungsmöglichkeiten. Vor Ort sind die 19 Etappen mit gelben Wanderschildern gekennzeichnet. Die 21 regionalen Routen sind Rundwanderungen, die wieder zum Hauptweg zurückführen. Man erkennt sie am grünen Wiener Alpen-Logo. Orientierungstafeln an eigens eingerichteten Wanderstartplätzen zeigen den Wegverlauf und alle Blickplätze an.

Ob Semmering, Rax oder Schneeberg, ob die sanften Hügel in der Buckligen Welt oder die Schwaigenlandschaft am Wechsel: Zum Saisonauftakt ab Mai wie auch in den darauffolgenden Monaten sind eine Reihe geselliger Veranstaltungen geplant. Im Folgenden ein kurzer Überblick auf die wichtigsten [Wanderopenings](#), [Bergfeste](#) und [Musikevents](#) im heurigen Jahr:

Rund um Semmering und Schneeberg

Mit einer leichten Wanderung zum bekannten „20-Schilling-Blick“ eröffnet der

[Semmering](#) am 5. Mai die Saison. Der etwa einstündige Ausflug mit zwei Wanderführern beinhaltet eine zünftige Jause, Infos über die Geschichte der Semmeringbahn und eine humorvoll-musikalische Begleitung von „Hans mit seiner lustigen Harmonika“. Treffpunkt zu der kostenlosen Wanderung ist um 9 Uhr beim Weltkulturerbe-Informationszentrum am Bahnhof Semmering.

Wandern und wundern heißt es am [9. und 10. Juni am Schneeberg](#). Am 9. Juni wird nämlich die [Schneeberg Wunder-Alm](#) feierlich eröffnet. Der neue Erlebnisweg mit Spielestationen, Streichelzoo und Pony-Reitgelände befindet sich bei der Bergstation der Losenheim-Sesselbahn. Sesselbahn-Fahrten sind an diesem Tag kostenlos. Am Sonntag stehen [geführte Sternwanderungen](#) von Puchberg nach Losenheim, zur Hengsthütte und zum Öhlerschutzhaus auf dem Programm. Zum gemütlichen Ausklang trifft man sich in der Schneeberghalle in Puchberg.

Familie Krenthaller, Pächter des beliebten Naturfreundehaus Knofeleben am Gahns, veranstaltet alljährlich das Sommerfest „[Aufspü'n und singan](#)“, heuer am 12. August. Musiker und Sänger aus der Umgebung und alle, die Lust haben, rund um die Hütte zu musizieren oder einfach zuzuhören, sind eingeladen, vorbeizuschauen. Ein Aufstieg lohnt sich auch wegen der hausgemachten Spezialitäten, darunter Lamm- und Wildgerichte aus der Region oder der berühmte Heidelbeerstrudel mit Beeren aus dem angrenzenden Wald.

Am Wechsel

Musikanten, Sänger und Volkstanzgruppen aus den Wiener Alpen und über die Grenzen Niederösterreichs hinaus machen am Samstag, 9. Juni die Almen (= Schwaigen) am Wechsel zur Drehscheibe regionaler Volksmusik. Der traditionelle [Schwaigen-Reigen®](#) erstreckt sich heuer auf 15 Hütten, die regionale Schmankerln und authentische Musik bieten. Wer nicht wandern mag, kann mit dem Gratis-Shuttle-Bus oder mit der Kutsche auf die Schwaigen fahren. Das Maximum aus dem Tag holt man in Kombination mit einer Übernachtung. Bei Buchung gibt's den Schwaigen-Reigen®-Button inklusive Transport. Eine Voranmeldung ist erforderlich.

Mundart trifft auf Pop und Jazz. An allen neun Wochenenden im August und September heißt es auf den Berggasthöfen der Region „[Dialekt schmeckt!](#)“. Zu den frischen Klängen der Dialektmusik werden regionale Köstlichkeiten serviert.

In der Thermenregion

Weinbau- und Gastronomiebetriebe laden am 26. Mai erstmals zur [Katzelsdorfer Genusswanderung](#) ein. Der gemütliche Rundweg führt zu sechs Genussstationen und ist eine gute Gelegenheit, die landschaftliche und kulinarische Vielfalt der Thermenregion kennenzulernen. Treffpunkt ist 10:15 Uhr am Parkplatz des Schloss Katzelsdorf. Die Teilnehmerzahl ist auf 40 Personen begrenzt. Der Package-Preis beträgt inklusive Verpflegung im Vorverkauf 49 Euro und vor Ort 55 Euro.

Auf der Hohen Wand

Über drei Routen geht es am 1. September bei der [Bergwelten-Genusswanderung](#) durch den Naturpark und über das Hochplateau der Hohen Wand. Je nach Kondition und Vorlieben stehen die Familien-Strecke, die Genuss-Strecke und die Wanderer-Strecke zur Auswahl. Alle drei Wege bieten grandiose Eindrücke von der Hohen Wand und Labstationen mit Produkten aus der Region. Am Nachmittag gibt's zudem einen Schmankerl- und Handwerkermarkt mit Hüpfburg, abends steigt eine Alpenrock-Party.

Im Naturpark Hohe Wand lassen sich sanfte Lamas und Alpakas während einer gemächlichen [Wanderung](#) an der Leine führen. Die Wanderungen finden [jeden ersten Sonntag](#) im Monat statt und kosten pro Person 4 Euro. Voranmeldung ist erwünscht. Treffpunkt ist beim Parkplatz Naturpark Tiergehege.

Die besten Adressen für Wanderfreunde

In den Wanderdörfern [Puchberg am Schneeberg](#) und [Kirchberg am Wechsel](#) werden Bergfreunden alle Vorteile geboten, die man im Laufe eines entspannten und aussichtsreichen Wandertags gebrauchen kann. Und wohin nach dem Ausflug? Wer in einem [zertifizierten Wanderhotel](#) übernachtet, profitiert von kompetenten Gastgebern, die verlässliche Beratung, Leihusrüstung und Infomaterial bieten. Alle Adressen finden sich auf <https://www.wieneralpen.at/wanderhotels>

Mit Gondel, Lift und Zug auf den Gipfel

Moderne [Bergbahnen](#) ersparen viele Höhenmeter zu Beginn eines Ausflugs oder nach einer anstrengenden Tour. Die Schneebergbahn führt fast bis ganz hinauf auf Niederösterreichs höchsten Gipfel. Aussichtsreich sind auch die Fahrten mit den Vierer-Sesseln der Bergbahn Mönichkirchen und der Schneeberg-Sesselbahn. Wer den Semmering wettergeschützt erreichen möchte, fährt mit der Zauberberg-

Kabinenbahn. Per Seilbahn erreichbar ist auch die Rax.

Information, freundliche Beratung & Prospekt-Service:

Wiener Alpen in Niederösterreich Tourismus

Schlossstraße 1, 2801 Katzelsdorf, Österreich

Tel. + 43 (2622) 789 60, Fax: + 43 (2622) 789 60-50

info@wieneralpen.at, www.wieneralpen.at